

*TECNICAS DE TRABAJO INTELLECTUAL  
APLICADAS A LAS MATEMATICAS*

*Coordinadora:*

*Mary-José Clavería Pina*

Las líneas de trabajo del equipo fueron presentadas ya en nuestra revista (n<sup>o</sup> 5, pp. 23,24) y, como es sabido, llevamos publicados dos cuadernillos de la serie dedicada a este tema.

En estas Jornadas nos reafirmamos en nuestro objetivo de hacer llegar a alumnos, padres y profesores un conjunto de ideas que permitan llevar a cabo un mejor y más satisfactorio aprendizaje de la Matemática; de intentar mejorar las condiciones materiales y, sobre todo, intelectuales, del proceso enseñanza-aprendizaje.

La primera sesión y parte de la segunda nos dedicamos al debate del segundo de los cuadernillos, el titulado "*Cómo realizar el acto de estudiar las Matemáticas*". Se hicieron algunas aportaciones interesantes, tanto respecto al fondo temático, como en lo relativo a formato, ilustraciones y esquema general. Con vistas a la posible reedición de los cuadernillos en un librito único, todas las sugerencias habidas serán tenidas en cuenta. Se apuntó, además, la posibilidad de enriquecer las ilustraciones, para hacer más atractivo el trabajo a los alumnos.

A partir del segundo día y hasta la finalización de las Jornadas, el trabajo se centró en el análisis minucioso del proyecto del tercer cuadernillo, "*La resolución de problemas de Matemáticas*", que había sido enviado antes por correo a los inscritos en nuestro equipo.

Este borrador, preparado por el grupo que de forma ininterrumpida se reunió en La Laguna durante el curso escolar, resultó mejorado, ampliado y corregido durante estos días. Es nuestro propósito que el cuadernillo esté listo para su publicación antes de Junio próximo.

De cara al futuro, el equipo piensa cambiar su línea de trabajo. Consideramos que lo hasta ahora hecho debe ser evaluado de algún modo. Hemos puesto una gran ilusión en nuestro trabajo, pero creemos necesario llevarlo a las aulas; llevar a cabo un seguimiento de grupos experimentales que sigan unas técnicas de estudio de forma sistemática, así como de grupos de control que no las sigan. La tarea es bonita y resultará menos árida, estamos seguros, que la de sentarse en torno a una mesa para poner en común y dar forma a unas cuantas ideas para su publicación. Pero esta labor necesita de muchos colaboradores, y el equipo que trabaja normalmente en La laguna es poco numeroso. Invitamos y pedimos colaboración a todos los compañeros que sientan inquietud por este apasionante tema y, en especial, por su aplicación. No debemos olvidar que publicaciones hay muchas; pero lo que realmente interesa es la aplicación práctica. A ella queremos dedicarnos a partir de Setiembre.